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TRASCRIZIONE INTEGRALE

APPELLO
no qua diciamo due voci ah sì sì visto che no buonasera a tutti diamo inizio alla seduta del Consiglio 
comunale del 30 aprile 2018 come sapete questo è un Consiglio particolare come è già stato comunicato 
quindi è dentro al alle dinamiche di tutta la fase pre-elettorale e quindi anche di operatività del Consiglio 
comunale io non ho comunicazioni da fare quelle che avevo le ho fatte nel Consiglio precedente che che 
ribadisco in termini di come se le avesse ripetute oggi ora al Sindaco se ha comunicazioni usate 
sì prima c'è c'è l' appello e il la nomina di scrutatori hanno chiesto di essere giustificati i consiglieri Rastelli e 
Toscani e Busani anche procediamo con la nomina degli scrutatori lei dottor Appello 
sì buonasera a tutti allora Andrea Massari Amedeo Tosi Alessandra Narsete Carlo Toscani Alessandra Busani 
Paola Serventi Marco Gallicani Giuseppe Rota Fabio Dotti Rastelli Davide Borciani Marco Francesca Gambarini 
Gambarini Giuseppe Comerci Silvia Barbieri Angela Amoruso Gabriele Rigoni Luca Pollastri che c'è il numero 
legale prego Presidente 
c'è anche la consigliera siano venti aveva chiesto di essere giustificato o a bocciarli non so commerci Toscani 
che Gallicano e Barbieri scrutatori come ARCI Galli cani e bambini 

PUNTO N. 1
allora come le dicevo io non ho comunicazioni Sindaco prego ha iniziato la coalizione è arrivato il Consigliere 
sono venti e Busani quindi giustificato male cancella che sono arrivati 

PUNTO N. 2
prego Sindaco la comunicazione prevista per legge che è il prelevamento dal fondo di riserva del bilancio di 
19 portati dalla Giunta comunale nel secondo trimestre 19 norma del testo unico l' articolo 175 e ai sensi del 
Regolamento unico di contabilità dei controlli interni approvato con delibera di Giunta del 2016 si comunica 
che sino ad oggi nel secondo trimestre del 19 è stato effettuato un prelevamento dal fondo di riserva del 
bilancio di una 19 con la delibera di Giunta 114 2 19 dichiarate immediatamente esecutivo 

PUNTO N. 3
allora passiamo al punto numero 3 sapete che siamo in un regime di cosa ordinaria sono interrogazioni no 
non sono solo interrogazioni interpellanze e sapete che non né mozioni né considerazioni di carattere cosa 
questo bene segretario è la segretaria io non la cosa mettiamo a verbale la richiesta allora punto 3 
variazione delle dotazioni di cassa del bilancio 2019 apportate dalla Giunta comunale nel primo quadrimestre 
del 2000 allora è stato messo all' ordine del giorno allora nome dell' articolo lo leggo a norma dell' articolo 
175 del testo unico degli enti locali e dell' articolo 71 comma 6 del Regolamento unico di contabilità e dei 
controlli interni approvato con deliberazione del Consiglio comunale numero 43 del 27 giugno 2016 si 
comunica che nel primo quadrimestre 2019 sono state apportate variazioni alle dotazioni di cassa del bilancio 
con deliberazione della Giunta comunale elenco le delibera numero 8 del 16 gennaio 2019 numero 15 del 23 
gennaio 2019 numero 23 del 30 gennaio 2019 e numero 34 del 13 febbraio 2019 numero 49 del 20 febbraio 
2019 e numero 71 del 13 marzo 2019 numero 80 del 20 marzo 2019 numero 94 del 3 aprile 2019 numero 
105 dell' 11 aprile 2009 numero 111 del 17 aprile 2019 l' articolo 175 del testo unico enti Locali prevede lo 
strumento delle variazioni di cassa per adeguare le previsioni delle stesse all' andamento della gestione le 
variazioni di sola cassa sono di competenza della Giunta comunale salvo portarle a conoscenza del Consiglio 
Fidenza 23 aprile 2019 il Sindaco 

PUNTO N. 4
passiamo al punto numero 4 Approvazione processi verbali delle sedute del 5 marzo 2019 14 marzo 2019 28 
marzo 2019 e 10 aprile 2019 vogliamo il dibattito se non gli ho chiesto se ci sono interventi se no passiamo 



dichiarazioni di voto dichiarazioni di voto allora metto in votazione il punto numero 4 Approvazione processi 
verbali delle sedute del 5 marzo 2019 e 14 marzo 2019 28 marzo 2019 e 10 aprile 2019 chi si astiene 
astenuti 1 2 3 4 5 6 allora Amoruso Barbieri Comerci Gambarini Rigoni e Pollastri chi vota a favore a favore 7 
chi vota contro contro nessuno vengono approvati i processi verbali 

PUNTO N. 5 
passiamo al punto numero 5 Approvazione rendiconto della gestione per l' esercizio 2018 ai sensi dell' 
articolo 227 del decreto legislativo 2 6 7 2000 la parola al Sindaco allora con l' approvazione di questo 
rendiconto questo Consiglio comunale arriva ad approvare il sesto rendiconto ricorderete che non solo 
abbiamo approvato il 5 di questo mandato ma abbiamo approvato anche il rendiconto del 2013 quando ci 
siamo insediati come è noto il rendiconto co si compone del conto del bilancio che è il documento principale 
del conto economico del conto del patrimonio che hanno valore conoscitivo nonché dei numerosi allegati i 
cui contenuti principali sono riassunti nella relazione approvata dalla Giunta comunale con la delibera del 20 
marzo del 2019 la numero 79 i tempi tra quella delibera e il Consiglio comunale di oggi sono dettati dalla 
dalle norme dalle leggi che prevedono di garantire un certo numero di giorni che vado a memoria 20 per i 
Revisori dei Conti e dopo l' acquisizione del parere dei Revisori dei Conti di ulteriori 20 giorni per i consiglieri 
quindi la compressione dei tempi non è materialmente possibile il tutto vi è stato trasmesso per posta 
elettronica il 10 aprile dall' ufficio ragioneria unitamente al parere dell' organo di revisione che come prevede 
la disposizione di legge e regolamenti vigenti rendiconto dell' esercizio 2018 costituisce ancor più di quelli già 
approvati il momento conclusivo di un processo di pianificazione che ha iniziato dall' insediamento nel 2014 
in quanto evidenzia i risultati conseguiti dall' Amministrazione necessaria per esprimere una valutazione di 
efficacia ed efficienza ed economicità non solo sull' azione condotta nell' anno 2018 ma anche sul complesso 
degli anni precedenti è un documento molto corposo e complesso questo è la versione stampata è un 
documento molto corposo e complesso che tuttavia può essere sintetizzato ed è quello che farò io mediante 
l' analisi dei seguenti aspetti principali che sono sei il primo la gestione finanziaria si dei residui che nella 
competenza e secondo la gestione della cassa il terzo l' indebitamento il quadro della gestione economica e 
patrimoniale il quinto il pareggio del bilancio e sesto lo stato di attuazione dei programmi definiti nei 
documenti di programmazione strategici veniamo quindi alla gestione finanziaria 2018 l' esercizio 2018 si è 
concluso con un risultato di amministrazione di 8.229.242 virgola 23 euro l' importo che da quando è entrato 
in vigore la nuova normativa sui bilanci e la contabilità pubblica a prima vista che appare rilevante deve 
essere in realtà analizzato tenendo conto sia dei nuovi principi contabili come vi dicevo sia dei fondi 
accantonati a tutela dell' ente che oggi fanno parte non più come una volta degli avanzi è stato infatti 
costituito è infatti costituito prevalentemente da accantonamenti che ammontano a poco più di 6 milioni e 
mezzo di euro di cui 4 milioni e 927 sono accantonati a fondo crediti di dubbia esigibilità a salvaguardia di 
eventuali insolvenze da parte degli utenti o contribuenti sul fondo crediti di dubbia esigibilità che ammonta 
sostanzialmente ormai a 5 milioni di euro ci tornerò più avanti poi 1.235.000 euro sono accantonati a fondo 
di anticipazione di liquidità concesso nell' anno 2013 dalla Cassa depositi e prestiti per consentire il 
pagamento dei debiti certi questo è un fondo un accantonamento che ci dobbiamo tenere fino alla sua 
completa estinzione che se ho visto in quegli anni per far fronte al fatto che il Comune non era in grado di o 
pagare non era liquido per pagare i fornitori e quindi per far fronte ai crediti liquidi esigibili maturati in quegli 
anni centro di 11.000 euro sono accantonati per il pagamento di eventuali oneri da contenziosi nonostante l' 
assenza di situazioni di elevato rischio di soccombenza questa quantificazione delle passività potenziali 
derivanti da da contenziosi è stata condotta dai consulenti dell' ente che abbiamo incaricato e per seguire le 
vertenze che vi sono aperte 131.101 euro sono accantonati a favore dei dipendenti che hanno svolto le loro 
attività presso l' ente nelle more della definizione dell' ultimo capitolo delle delle dei della vicenda che noi 
conosciamo in termine tecnico come rilievi fatti dal MEF negli anni 2012 credo vado a memoria 70.884 euro 
sono accantonati a fondo più all' innovazione in osservanza in al decreto legislativo 50 2016 che impone alle 
amministrazioni di destinare una quota dei quadri economici di spesa dei lavori servizi e forniture a 
finanziamento di tipologie di spese molto diversificati comprendenti strumentazioni informatiche 
implementazioni delle banche dati tirocini formativi e infine altri 75.700 euro sono accantonati a fronte degli 
impegni assunti ma non liquidi esigibili e pertanto da rinviare agli anni successivi il risultato di 
amministrazione inoltre è è inoltre alimentato da quote vincolate per 1.450.000 euro di cui 1.090.000 euro 
derivanti da mutui contratti o trasferimenti in conti capitali ricevuti e destinati ad essere utilizzati nel 2019 a 
finanziamento di investimenti specifici e da 361.000 euro derivanti da trasferimenti correnti o da disposizioni 
di legge a finanziamento delle spese correnti vincolati in particolare alle spese per il progetto Piano di 



povertà e quelle rientranti nel fondo sociale locale quindi sostanzialmente sono solo dei trasferimenti di 
risorse che ha assunto nel 2018 vanno in attuazione 2019 e quindi per legge con la nuova contabilità vanno 
in avanzo e vengono poi impiegate dopo l' approvazione dello strumento e infine alimentato per cento circa 
200.000 euro da quote destinate agli investimenti ossia da entrate già realizzate che teologo la tua non 
hanno un vero vincolo se non quello di finanziare solo gli investimenti anche se generici ma la vera novità e 
questo va rilevato e sottolineato del risultato di amministrazione 2018 sta nella cosiddetta parte libera non 
tanto per la sua entità che ammonta a 29.000 euro quanto per la sua capacità di rappresentare questo 
passaggio che storico per la nostra comunità e per il nostro Comune da un ente che era in deficit ossia in 
rosso a un ente che è in pareggio finanziario nel 2018 il Comune ha provveduto infatti all' azzeramento totale 
del disavanzo di amministrazione che come ricorderete era stato determinato per legge il primo gennaio 
2015 in 2.276.000 euro circa e che il Consiglio comunale con la delibera del giugno del 2015 aveva 
deliberato di ripianare in trent' anni come prevede la legge a quote costanti di 75.880 euro all' anno secondo 
appunto le disposizioni del DM 2 aprile 2015 dopo aver ripianato la quota annua degli esercizi 15 16 17 il 
Comune di Fidenza nel 2018 ha azzerato la rimanente somma di 1.987.000 euro rientrando quindi alla 
positività liberando la collettività di tutto di tutto l' ente dal pagamento di questa quota che era dovuta per 
legge con un anticipo di ben ventisei anni non solo si è tolto e in questo modo si è superato si sono superati 
gli ostacoli che sono imposti dalla legge di bilancio 2019 che però per gli enti che sono in disavanzo quindi 
nella legge di bilancio nazionale 2019 vi erano vincoli molto importanti per i Comuni che sono in disavanzo 
che ahimè sono tanti e come diffidenza quindi non ha più neanche questi vincoli si è così potuto restituire al 
bilancio comunale la possibilità di finanziare spese cui erano originariamente destinate le entrate vincolate 
accantonate nel risultato di amministrazione senza reperire nuove risorse dopo avere illustrato questo 
importante risultato si può fare un passo avanti e vedere come si è formato sappiamo che la gestione 
complessiva è composta dalla gestione dei residui e la gestione della competenza ne abbiamo parlato già più 
e più volte in questo Consiglio quanto alla gestione dei residui prima di redigere il rendiconto in attuazione 
delle disposizioni vigenti l' ente e tutti i suoi funzionari e dirigenti hanno hanno effettuato ogni accertamento 
ordinario di tutti i residui in essere al 31 dicembre 2018 eh salve la presento è il Presidente del Collegio dei 
Revisori dei Conti e che forse non tutti conoscete quindi noi abbiamo già iniziato quanto alla gestione dei 
residui prima di A dicevo appunto che i l' ente tramite i funzionari e i responsabili di un centro di costo ha 
fatto il riaccertamento ordinario di tutti i residui in essere al 31 dicembre 2018 si ha verificato la sussistenza 
o insussistenza delle ragioni che consentono il loro mantenimento nel bilancio o la loro cancellazione l' 
operazione che si è conclusa con atto di approvazione da parte della Giunta del 20 marzo scorso 
estremamente delicata in quanto influisce in modo incisivo sulla determinazione del risultato di 
amministrazione la sovrastima dei residui attivi determina infatti un aumento ingiustificato dell' avanzo di 
amministrazione che se nel breve periodo aumenta la capacità di spesa dell' ente nel lungo porta 
inevitabilmente al dissesto finanziario a causa del disavanzo sommerso anche in quest' anno è stato quindi 
applicato un principio di forte prudenza e veridicità cancellando tra i residui attivi tutti i crediti insussistenti 
ovvero i residui per i quali sono venuti meno i presupposti dell' accertamento secondo la normativa tutti i 
crediti che pur essendo sussistenti per la presenza del titolo giuridico non hanno i requisiti di liquidità e di 
esigibilità e pertanto dovranno essere reiscritti nel bilancio al maturare delle predette condizioni quindi capite 
che è una norma anche questa di forte prudenza e anche tutti i crediti controversi o riconosciuti di dubbia o 
difficile esigibilità ossia i residui per i quali è stata accertata la sussistenza dei requisiti per l' accertamento 
ma sono emersi elementi per i quali la riscossione si presenta difficile quindi a favore dell' ente tutti questi 
sono stati cancellati in particolare sono stati cancellati dal conto del bilancio per essere conservati nel conto 
del patrimonio i residui attivi con anzianità superiore a tre anni badate che questo è un fortissimo vincolo che 
sono stati originati da crediti controversi o riconosciuti di dubbia difficile esazione per circa 390.000 euro 
mediante questo l' utilizzo del fondo crediti di dubbia esigibilità questo non vuol dire che l' ente cessa le 
azioni di recupero dei crediti sia chiaro significa invece garantire una solida una solidità strutturale che solo 
qualche anno fa era impensabile nel 2014 per darvi un' idea ci siamo fatti carico di ben 9.750.005 mila euro 
di residui attivi di parte corrente solo da parte corrente tra l' altro la gran parte di questi residui attivi 
avevano anzianità oltre i cinque anni ed erano coperti da un fondo di svalutazione crediti di appena 487.000 
euro il che comportava un' esposizione creditizia di questo ente netta di 9.268.000 euro oggi l' ammontare 
dei residui attivi di parte corrente esclusa l' entrata da addizionale comunale all' IRPEF che possiede un 
requisito il requisito della regolarità è pari a 6.082.000 euro di cui 4.395.000 euro sono coperti dal fondo 
capite che la differenza è abissale l' esposizione creditizia netta e pertanto oggi di 1.688.000 euro con una 
riduzione di ben 7.580.000 euro in valore assoluto e dell' 82 per cento rispetto al 2013 risultato è ancor più 
sorprendente se si pensa che oggi però i crediti non coperti dal fondo hanno come debitori prevalenti gli enti 
pubblici e pertanto non soggetti a svalutazione poiché ritenuti per no normativamente sicuri posso quindi 



affermare tranquillamente che i crediti vantati da alcuni diffidenza nei confronti degli utenti o contribuente 
sono totalmente messi al riparo da ogni evenienza ma anche anticipare che se si confermeranno i risultati 
ottenuti in questi anni dalla lotta all' evasione e all' elusione dalle entrate comunali si riscuoteranno maggiori 
somme che costituiranno sopravvenienze attive a beneficio del bilancio della collettività il risanamento dei 
conti non ha riguardato solo la parte ordinaria ma anche quella straordinaria mentre al 31 dicembre 2013 i 
residui attivi di parte capitale provenienti da contributi pubblici e privati ammontavano a poco più di 
26.500.000 euro oggi ammontano a 3 milioni con una riduzione pari all' 88,7 per cento complice dei risultati 
di questo risultato è stato il miglioramento nella capacità di riscossione delle entrate che dal 60 per cento del 
2013 è salita al quasi l' 80 nel 2018 mostrando un andamento crescente negli anni pressoché costante ma 
per la tenuta degli equilibri non è importante solo l' entità dei residui attivi ma anche la loro anzianità lo 
dicevamo prima il mantenimento in bilancio di residui attivi anziani se da un lato aumenta il risultato di 
amministrazione dall' altro estremamente pericoloso per l' elevato rischio che i crediti hanno di non 
trasformarsi in disponibilità finanziaria ma di trasformarsi in insoluti per usare una parola conosciuta da tutti 
anche su questo fronte è stata fatta una rilevante attività di recupero e di cancellazione chiudendo l' esercizio 
2008 2018 senza residui attivi con anzianità superiore ai cinque anni quindi anche qua se responsabilmente 
ne prendiamo atto non vi sono oggi residui attivi che sorreggono il bilancio che hanno un' anzianità superiore 
ai cinque anni ed è un risultato direi rilevantissimo siamo quindi ben lontani dall' ammontare che ci siamo 
accollati al primo gennaio 2014 quando questi ammontavano a ben 15.593.000 euro al pari della riduzione 
dei residui attivi l' ente ha lavorato per pagare e quindi smaltire i residui passivi ossia i debiti che l' ente 
aveva maturato nei confronti dei propri fornitori i residui passivi di parte corrente sono scesi da 7.186.000 
euro del 2013 a 1.591.000 euro nel 2018 cioè meno 78 per cento mentre quelli di parte capitale da 
29.583.000 euro a 480 58.000 euro cioè circa il 99 per cento in meno per effetto anche della migliorata 
capacità di pagamento che dal 58 per cento è passata al 97 per cento e dei migliorati tempi di pagamento 
che da 73 giorni si sono ridotti a 19 ecco se da un lato la riforma contabile a cui tutti gli enti locali sono stati 
obbligati ha fissato questi criteri più rigidi e analitici per una corretta tenuta dei conti dall' altro però voglio 
sottolineare l' impegno profuso dall' amministrazione e da tutti i tecnici da chi ha lavorato con l' 
Amministrazione nella politica per risanare i conti del Comune mi pare che questi pochi e sintetici numeri si 
commentino da soli quanto la gestione invece di competenza la realizzazione delle entrate comunali correnti 
è in linea con le previsioni sono stati accertati circa 32 milioni di euro rispetto ai 32.900.000 previsti e in 
aumento rispetto all' esercizio 2017 di 2 milioni e mezzo di euro soprattutto per effetto dei maggiori 
contributi pubblici ottenuti e dei maggiori accertamenti per violazioni tributarie proseguono i riscontri positivi 
derivanti dalla trasformazione dell' Unione terre verdiane e della conseguente internalizzazione del Corpo di 
Polizia Municipale nel 2018 gli importi derivanti da sanzioni pecuniarie per violazione del codice della Strada 
sono stati pari a 1.348.000 euro anche le entrate dei servizi a domanda individuale sono migliorate 
evidenziando un grado di copertura che è salito al 62,5 per cento con un incremento di ben 8 punti 
percentuali rispetto alla fine del 2013 grazie ad una più sistematica attività di sollecito e recupero crediti che 
ha permesso di liberare notevoli risorse da destinare agli altri servizi nonostante le tariffe siano rimaste 
invariate quanto alla spesa se le uscite correnti sono pressoché in linea con quella dell' anno precedente con 
un incremento di 440.000 euro principalmente dettati dal rinnovo del contratto collettivo nazionale del lavoro 
dipendenti e per il potenziamento della manutenzione sicurezza stradale la parte investimenti ha visto e vede 
degli scostamenti dovuti alla calendarizzazione delle varie fasi delle opere pubbliche la ridefinizione di alcune 
fonti di finanziamento lo scostamento fra le previsioni definitive e il totale degli impegni è motivato da opere 
che sono in corso di realizzazione confluite in un fondo pluriennale vincolato o da investimenti confluiti in 
avanzo vincolato come dicevamo all' inizio secondo i con i rispettivi cronoprogrammi nonché dalla definita 
ridefinizione di alcuni quadro economici come illustrato nei paragrafi 3 e 6 della relazione illustrativa capitolo 
importante la gestione di cassa la liquidità comunale rappresenta uno dei principali indicatori in grado di 
rappresentare lo stato di salute di un ente locale come più volte ribadito da varie sezioni della Corte dei conti 
le tensioni nella gestione di cassa rappresentano uno dei primi segnali di squilibrio finanziario dal primo 
gennaio 2014 al 31 dicembre 2018 il Comune di Fide Fidenza ha trasformato il costante ricorso all' 
anticipazione di tesoreria in un saldo positivo di cassa passando da un meno milioni e 900.000 euro a un più 
4.300.000 euro nel 2018 l' ente ha utilizzato l' anticipazione solo 28 giorni e venivamo da 12 anni di 
anticipazioni di cassa dal gennaio al febbraio fine di di gennaio inizi di febbraio del 2018 il nostro ente non è 
più in anticipazione di cassa ma ha un forte suo plus di cassa derivante lo sapete tutti perché è già stato 
spiegato dall' operazione INAIL solare anche da quell' operazione e questo ci ha permesso di rientrare in 
possesso della liquidità necessaria per pagare i fornitori nel rispetto dei tempi stabiliti dalle nuove normative 
europee e nazionali capitolo indebitamento e gestione del debito un altro accenno merita l' indebitamento sia 
in valore assoluto sia in valore pro capite al 31 dicembre 2008 il Comune presenta un debito da mutui e 



prestiti di 38.812.000 euro con una riduzione complessiva di 2.133.000 euro rispetto al 2013 quando il debito 
era di 40.946.000 euro questo nonostante però l' Amministrazione nel corso del proprio mandato abbia 
assunto altri mutui e prestiti per lo più a tasso agevolato o addirittura a costo zero che hanno consentito la 
realizzazione di alcune importanti opere pubbliche nonostante ci si sia accollati nel 2016 del mutuo della 
Sondrio Multiservizi del valore residuo di 2.900.000 euro a seguito dell' acquisizione dell' impianto 
fotovoltaico che prima era in capo alla società l' operazione si è resa necessaria al fine di razionalizzare i costi 
di manutenzione e gestione dell' impianto stesso ma soprattutto per spacchettare le sue la società Sandonini 
Multiservizi per arrivare alla gestione dell' affidamento in house providing dei rifiuti e per arrivare all' 
alienazione delle reti del gas in ogni caso si evidenzia che l' accollo non ha prodotto l' accollo di 2 milioni e 9 
alla fine comunque non ha prodotto un maggiore indebitamento a livello di gruppo la gestione attiva del 
debito non si è fermata al 31 dicembre 2018 ma è può seguita anche gennaio di quest' anno quando sono 
state fatte due importanti operazioni di estinzione anticipata per un ammontare complessivo di un milione e 
sei che hanno consentito di abbassare ulteriormente l' indebitamento a 37.213.000 euro con una riduzione 
quindi di 3 milioni e 7 rispetto al 2013 al pari della riduzione dell' indebitamento in valore assoluto è 
diminuito il debito pro capite che da 1587 euro ad abitante si è ridotto a 1300 euro ad abitante con una 
riduzione del 13,3 in realtà è di più perché se ne sono aggiunti anche questo milione e 6 questo numero del 
debito ad abitante per i curiosi può essere confrontato con un numero che adesso in questi giorni gira molto 
che è legato al debito della nostra capitale e se è possibile andarlo a vedere facendo un semplice conto 
debito per abitanti ecco così capiamo anche qual è la proporzione nei numeri quando si parla di comuni la 
contabilità economica patrimoniale gli enti devono redigere lo sapete il conto economico da alcuni anni e lo 
stato patrimoniale con lo scopo di evidenziare i componenti positivi e negativi di reddito e le voci di attivo e 
passivo patrimoniale nell' ambito del sistema contabile istituito nel 2011 la contabilità finanziaria che rimane 
quella principale per fini autorizzatori e di rendicontazione viene così affiancata ed è qui il lavoro che si è 
duplicato triplicato più gli uffici dalla contabilità economica e patrimoniale che pur avendo valore conoscitivo 
quindi non dispositivo ma conoscitivo assume carattere di rilievo in quanto è l' unica in grado di rilevare i 
risultati e gli equilibri di bilancio secondo la competenza economica pura entrando nel merito dei conti 
economici e patrimoniali il conto economico chiude con un utile di 3.724.000 euro risultato senza dubbio 
positivo anche per effetto delle rettifiche positivo delle attività finanziarie è dovuta al maggior valore delle 
partecipazioni societarie secondo il metodo del patrimonio netto ne abbiamo già discusso più volte 
soprattutto quando parliamo di bilancio consolidato in settembre ma nonché anche della gestione 
straordinaria che ha influito positivamente per circa 560.000 euro alla gestione straordinaria infatti il risultato 
dei seguenti componenti di reddito sinteticamente quelli positivi sopravvenienze attive e insussistenze del 
passivo per un milioni 968.000 euro derivanti da maggiori entrate riscosse o minori debiti conseguenti alla 
cancellazione dei residui passivi di parte corrente plusvalenze patrimoniali per 120.000 euro derivanti da 
alienazioni di beni del patrimonio immobiliare per valore contabile pari a zero la parte invece negativa sono le 
sopravvenienze passive insussistenza dell' attivo per 968.000 euro costituiti prevalentemente dai minori 
residui attivi e dalla reiscrizione di del debito che viene imputato secondo i principi di contabilità finanziaria 
potenziata ma registrate in contabilità economico patrimoniale in più sempre nella parte in negativo 
minusvalenze patrimoniali per 2000 euro oneri straordinari per 553.000 euro costituiti sia da oneri di parte 
corrente sia da trasferimenti in conto capitale per l' edilizia religiosa contributi rimborso di proventi edilizi 
eccetera che non hanno prodotto un incremento patrimoniale più che il risultato economico finale rileva la 
gestione caratteristica che nel 2018 chiude con un saldo positivo di pare in pareggio sostanziale di pareggio 
di 5000 euro con un miglioramento di 566.000 euro rispetto al 2017 a conferma di tutta quella positività di 
dati che sono desunti dalla contabilità finanziaria poi la gestione patrimoniale evidenzia il miglioramento dei 
conti comunali con un aumento del patrimonio netto per 5.200.000 euro e una riduzione dei debiti 
complessivi per 7.720.000 euro migliore inoltre il rapporto debito capitale investito che dal 25 per cento del 
2017 si riduce al 22,4 per cento nel 2019 piccolo capitolo sui vincoli di finanza pubblica anche nell' esercizio 
2018 nonostante gli investimenti in opere ai lavori pubblici l' amministrazione è riuscita a gestire le proprie 
risorse in funzione degli obiettivi assegnati rispettando il pareggio di bilancio senza incorrere in sanzioni che 
avrebbero limitato il suo ruolo istituzionale sono stati quindi rispettati tutti i vincoli di finanza pubblica ossia l' 
ex patto interno di stabilità anche grazie agli spazi finanziari chiesti e ottenuti dalla Regione Emilia Romagna 
come dimostra la certificazione che è stata acquisita dalla Ragioneria generale dello Stato il 25 marzo dell' 
anno scorso con un risultato positivo di 1.607.000 euro di Grazio su alcuni altri numeri e accogliendo l' invito 
del Presidente del Consiglio non fare valutazioni di tipo politico ma solo tipo economico chiudo veramente 
con alcuni due rilievi quanto al patrimonio comunale con la ridefinizione dei programmi di manutenzione la 
valorizzazione e l' amministrazione ha reinternalizzato la gestione e manutenzione dei beni comunali da 
società di servizi sono stati eseguiti programmi sistematici di intervento sulle scuole cittadine con specifica 



attenzione ai temi legati alla sicurezza strutturale impiantistica e la riqualificazione energetica gli interventi 
più rilevanti hanno certamente riguardato la Scuola Media Zani dove con l' ultimo intervento programmato 
nel bilancio per il 2019 2020 per 800.000 euro si raggiungerà un investimento complessivo superiore ai 2 
milioni di euro ben 3,7 milioni di euro sono stati destinati alla riqualificazione strutturale ed energetica della 
scuola Collodi dove le condizioni di Rodotà sicurezza con impoverimento di Calcestruzzi ci han portato già 
nell' estate 2018 a gestire lo spostamento delle attività didattiche intervento poi sospeso in quanto il 
provvedimento nazionale del Ministero e del MIUR ha revocato in tutta Italia questa linea di finanziamento e 
ha promesso a tutti gli enti la rideterminazione con un decreto decreto che è in attesa di essere firmato dal 
settembre scorso interventi di miglioramento sono stati eseguiti sulla scuola di Castione Marchesi in 
collaborazione con la cooperativa che ha in gestione l' immobile e altre sono previsti alla scuola elementare 
De Amicis in questo contesto assume ovviamente un rilievo particolare la realizzazione da parte del Comune 
della nuova sede dell' Istituto Solari che Ade ha definito tutta una serie di benefici economici anche nell' 
ambito dell' iniziativa derivati utilità sociale promossa dal Governo nel 2015 insieme ad INAIL con la 
concessione al nostro Comune del finanziamento di 6.985.000 euro diversi interventi sono stati realizzati 
anche sul patrimonio monumentale di rilievo storico comunale a partire dalle aree archeologiche del Duomo 
piuttosto che il collo lo scalone del Collegio dei Gesuiti e il più esteso complesso monumentale della città con 
un investimento quello dei gesuiti di 4 milioni e 220 6000 euro di cui 3 derivano da risorse statali e regionali 
e il più rilevante intervento di restauro invece e questo è il più rilevante intervento di restauro che è in corso 
nella storia di Fidenza negli ultimi vent' anni viene progettato un nuovo modello gestionale del palazzo che 
permetterà il miglioramento delle condizioni di utilizzo con riduzione dei costi di gestione pari al 5 per cento e 
attivando quindi la realizzazione di un luogo di residenzialità e studio sul tema dei grandi percorsi storici 
europei tipo ad esempio come era previsto nella scheda di progetto una grande Galia rilegata la via 
Francigena quanto ai lavori pubblici sulla viabilità sono stati realizzati interventi di rilevanza strategica per la 
città dimostrando una grande capacità di attivare finanziamenti pubblici privati sono in corso di realizzazione 
interventi nei centri frazionali quali parcheggio nella zona centrale di fogna o sagrato con l' impianto 
semaforico sulla SP 12 ha chiuso afferrando l' allargamento della sede stradale ingresso Santa Margherita 
per chi proviene da Fidenza nonché un importante lavoro di riqualificazione dei manti stradali e messa in 
sicurezza delle strade che fanno riferimento ai nuclei frazionali preme sottolineare che l' affida l' affidamento 
nell' ultimo triennio di tre importanti appalti di riqualificazione stradale e degli spazi pubblici del centro 
storico per un importo di 744.000 euro nel 2016 un milione e due nel 2007 2 milioni 520 nel 2018 19 che 
hanno permesso significativi interventi che sono stati eseguiti nel centro urbano come la riqualificazione di 
via Gandolfi via Zani via Malpighi l' area del mercato e altri interventi minori sono stati inoltre realizzati i 
lavori del terzo stralcio tratto di tangenziale sud e la rotta tra la rotatoria di Cabriolet e la rotatoria per 
Taviano dell' incrocio Ottaviano per un importo di 1.540.000 euro con la pedonalizzazione del viale dei Gessi 
il prolungamento dello stesso verso la strada di Tabiano stiamo approvando i progetti definitivi delle opere 
relative al quarto stralcio e conclusivo stralcio e quindi il conclusivo stralcio della tangenziale sud per un 
importo di 2 milioni e 4 intervento completamente finanziato e un milione grazie alla Regione un milione e 
quattro grazie al comune progetto di sottopasso ferroviario di Mascagni che completerà l' assetto della 
viabilità a servizio del centro urbano è in fase di deposito e consentirà di superare le criticità rappresentate 
dall' unico sottopasso esistente a senso unico alternato nell' area centrale via Mazzini progetto dal costo 
complessivo di 12.440.000 euro è interamente è quasi completamente finanziato da RFI sulla base di un 
preciso accordo convenzionale con a carico del Comune solamente gli espropri e le opere accessorie espropri 
e danni e la procedura di esproprio è da anni che è partita proprio in questi giorni da ultimo tra le opere 
strategiche della viabilità si è definito il finanziamento della bretella di via Ippica e si sta completando il 
progetto definitivo dell' opera che consentirà di spostare definitivamente il traffico di attraversamento della 
città della parte sud della città dal quartiere Luce piste ciclabili hanno visto l' apertura di nuovi tratti in 
vietnamiti via Alfieri via Trento via Trieste ma è in corso anche la realizzazione della pista ciclopedonale in via 
Marconi dove sono stati completati i lavori del grande parcheggio con una copertura fotovoltaica e 640 posti 
auto e si stanno infine elaborando i progetti definitivi delle piste ciclabili alcuni di questi credo provati anche 
nell' ultimo Consiglio comunale che dal centro urbano collegheranno Fidenza con il polo funzionale al casello 
dell' autostrada e con Ponte Ghiara quindi Ospedale di Vaio nella direzione Salsomaggiore per importi 
complessivamente di 496.000 euro e 612.000 euro finanziati in parte dalla Regione e in parte dai Comuni di 
Fidenza e Salsomaggiore nel campo dell' illuminazione pubblica tramite una complessa procedura per l' 
affidamento in concessione della progettazione realizzazione mediante finanza di progetto di interventi di 
riqualificazione ed efficientamento energetico si sta procedendo con la sostituzione degli oltre 6000 punti 
luce a led che consentiranno di avere un risparmio sui costi della bolletta energetica di oltre il 60 per cento 
stiamo parlando di circa 500.000 euro all' anno sulla parte corrente del bilancio grazie soprattutto all' 



acquisizione di queste risorse pubbliche e private abbiamo realizzato un massiccio programma di investimenti 
che ha reso ritengo io migliore la qualità di vita del nostro territorio come dimostrano i resoconti e in campo 
sociale scolastico culturale ambientale non ultimo il comparto edilizio tanto per comunicare l' ultima cifra solo 
nel 2018 a sostegno delle politiche di investimento sono state rilasciate licenze edilizie per un totale di 
1.414.000 euro che l' ente ha destinato solo ad investimenti nonostante la possibilità e la normativa 
permettano di destinare queste risorse alla parte ordinaria cosa che si è sempre negli anni fatto e molti enti 
si è fatto ma voglio che sia chiaro che questo ente li ha destinati in modo corretto solo ed esclusivamente ad 
investimenti questo rendiconto dimostra e mette nero su bianco che il risanamento dei conti dell' ente 
avvenuto per effetto del nuovo modo di gestire il denaro pubblico anche grazie ad alcune leggi che in questi 
anni sono state approvate ma anche grazie all' attenzione verso la sostenibilità delle scelte di politiche di 
politica economica e finanziaria che abbiamo attuato al nostro insediamento abbiamo subito preso in mano il 
bilancio comunale vi ricorderete tutti in quanto documento fondamentale che influisce per molti aspetti della 
vita del cittadino e dopo aver attentamente analizzato le diverse criticità che si presentavano con un 
poderoso e costante lavoro sia eseguito i necessari sono eseguiti i necessari aggiustamenti per ridare a 
questo ente una finanza sana che non solo ha consentito di realizzare gli obiettivi che ci eravamo preposti 
ma che consentirà anche in futuro di realizzarne ulteriori altri tantissimi altri è stato un lavoro impegnativo 
costante ma che ha fornito risultati tangibili misurabili e confrontabili in questa che questa città merita e un 
lavoro che io devo dire va anche riconosciuto a tutti i dipendenti dai dirigenti ai funzionari a tutti i dipendenti 
del dell' ente Comune e di chi ha collaborato con l' ente Comune compresi i consulenti a vario titolo dai 
revisori dei conti che si sono succeduti piuttosto che gli amministratori delle società partecipate con i loro 
collaboratori che ci hanno permesso di far sì che questo ente oggi possa con l' approvazione di questo 
rendiconto sancire definitivamente il fatto che il tema dei conti dell' ente è un tema che parla di solidità 
sicurezza e un bilancio assolutamente florido sì no apriamo il dibattito dal momento che il Sindaco chiede la 
parola commercio scusa Giuseppe scusami funziona usa quello della Libia sì adesso l' espulsione signor 
Presidente signor Sindaco signori qui presenti penso che siamo arrivati alla conclusione di questi cinque anni 
e e vorrei salutare le matricole che sono candidati che questa sera sono venuti a trovarci vorrei salutare il 
Presidente dei Revisori dei Conti che è stato gentilissimo dopo tante insistenze della minoranza che non 
vedevamo i Revisori dei Conti e oggi per lei è un grande giorno perché è presente a mezzo ai consiglieri e ai 
cittadini che rappresenta questa città e questo per me e per la minoranza che abbiamo sempre chiesto è un 
onore della sua presenza vorrei salutare uno per uno i consiglieri di maggioranza che oggi siamo qui dopo il 
futuro non so dove dove saremo vorrei salutare gli Assessori il Vice Sindaco il Segretario che oggi è venuto in 
prestito qui da noi è un pensiero caloroso al Segretario che oggi non c'è che non è stato bene vorrei salutare 
la Vice Segretaria che è stata gentilissima fino adesso il sospetto signor Sindaco non signor Presidente ci 
sono delle matricole che vorrebbero entrare nella vita politica di questa città non è giusto che un consigliere 
di una certa anzianità che in questi banchi continua sempre giorno per giorno a dire quello che le città gli 
riporta e oggi vorrei che mi ascoltasse anche il primo cittadino perché dobbiamo dare l' onore alle matricole 
che sono candidati nelle varie liste sia di destra di sinistra civica non civiche a dare un esempio anche 
concreto del piccolo del piccolo governo della città di cui noi rappresentiamo dobbiamo essere anche 
dobbiamo avere rispetto quindi se c'è la presenza del Sindaco io se non c'è mi fermo e poi continuo con da 
riva non so i motivi che hanno portato allora io aspetto perché come Vice Presidente del Consiglio come Vice 
Presidente di un Gruppo consiliare che quasi il 38 e passa per cento nelle ultime elezioni merito rispetto e 
quindi io mi siedo e aspetto che il primo cittadino rientra in aula lei all' inizio dell' intervento ha detto non 
voglio che vi siano degli interventi politici signor Presidente oggi è tutto politica anche per uscire di di di 
quest' Aula e politica per aprire una finestra a casa nostra e politica Aristotele diceva che l' uomo è un 
animale politico e noi siamo qui oggi per fare politica per la nostra comunità e questo avviene oggi ci viene 
ma una mancanza di rispetto e non è giusto aspetto Segretario aspetto che rientra il Sindaco perché mi 
manco di rispetto a questi signori che si accingono a fare la vita di Monaco sta sta arrivando eccolo qua 
prego signor Sindaco l' aspettavo perché la volevo ringraziare per questi cinque anni per questi cinque anni 
che abbiamo governato insieme nel bene e nel male lei è stato sempre il mio Sindaco il Sindaco della città e 
le Ipo e le e li porto rispetto come penso tutta la città di Porta rispetto e questo è un onore per i consiglieri 
che questa sera stanno ascoltando le mie poche parole poi per andare per continuare il discorso per quanto 
riguarda che stamattina ho avuto una grande idea e ringrazio il dirigente Borlini dove mi ha fatto quasi un 2 
3 ore di scuola per perché mi accingo alla nuova campagna elettorale e quindi devo arrivare abbastanza 
preparato quello che che andrò a dire no perché perché è una cosa molto importante l' assestamento di 
bilancio anche i ragazzi che ascoltano siamo arrivati all' assestamento di bilancio cari ragazzi e qui tutti quelli 
che ci ascoltano o dopo c'è stata una riunione di giunta la prima riunione di giunta si è fatta il il 20 marzo del 
del 2019 dove si approvavano gli attivi e passivi si approvavano i crediti che prima la relazione del Sindaco 



parlava dei crediti passivi e attivi una volta che si è fatto questo la Giunta ha deliberato oggi siamo in 
discutere in Consiglio comunale e quello che abbiamo discusso in consiglio comunale il sindaco lo ha letto 
prima la relazione dell' assestamento di bilancio di quello che si è speso in un anno dell' amministrazione il 
rendiconto tutto quello che si è speso adesso andiamo un po' alla politica signor Presidente mi rammarico 
che noi siamo stati messi nel giornalismo della della città all' ultima pagina io penso che non merita rispetto 
che siamo che l' organo che fa le leggi dove dice che abbiamo approvato 472 provvedimenti noi oggi siamo 
all' ultima pagina io penso che sempre questo giornalino di quando abbiamo amministrato di quando avete 
amministrato c'è la prima pagina parla il Sindaco parla sua Eccellenza il Vescovo parla il Presidente del 
Consiglio io questo signori colleghi e signor Presidente e signori qui presenti per questo membri mi sembra 
una mancanza di rispetto e non è giusto si è fatto campagna elettorale sulle spese dei cittadini però che sia 
una campagna elettorale costruttiva per la comunità di Fidenza che siano compagna elettorale casa per casa 
però che si dica la verità noi questo pretendiamo non che si faccia campagna elettorale in base alla relazione 
che il primo cittadino oggi ha letto noi leggiamo la relazione leggiamo il giornalino dice diciamo le stesse 
cose diciamo che stiamo asfaltando la città perché si avvicinano le elezioni ma diciamo che alcune vie della 
periferia sono state abbandonate prendiamo via Isonzo signor Presidente vi sostano si può camminare una 
povera anziana ed è un bimbo con la mamma o il genitore che va col carrozzino non può camminare no oggi 
ci preoccupiamo di via Gramsci da asfaltare via Gramsci ma prima signor Presidente in questi cinque anni 
dove eravamo le buche dov' erano signor Presidente a oggi si è pensato oggi a 28 giorni dalla scadenza ad 
asfaltare via Gramsci oppure si è pensato 28 giorni prima a pensare di togliere i parcheggi al cimitero che 
tutta la gente non sa dove deve andare una famiglia che succede quello che succede lo Stato non può 
mettere la macchina deve fare dei chilometri le imprese di pompe funebri hanno dei problemi per entrare 
perché se devono fare l' aiuola e ce ne siamo accorti adesso che dobbiamo fare le aiuole questo è il vero 
assestamento di bilancio che questo gruppo consiliare lasciamo stare i numeri come diceva il Vice io quello 
che mi ha preceduto il Vicepresidente del Consiglio Oni i freddi numeri i freddi numeri lasciamo ai dirigenti i 
freddi numeri lasciano i dirigenti è un bilancio costruttivo che serve il conto corrente dalla nostra delle nostre 
famiglie e il conto corrente della nostra città lo capisco però questa lei mi ha insegnato sempre signor 
Sindaco che è politica e la politica e la politica dei numeri ma è la politica anche della gente dove la gente 
vuole rispetto e per adesso mi fermo qui grazie ci sono altri interventi Rigoni allora io innanzitutto volevo 
dobbiamo ricordare che una che oggi è il compleanno di Claretta Ferrarini volevo diciamo che magari 
ricordarlo perché non sta molto bene siccome la persona che è venuta qua tante volte potrebbe essere qua 
anche oggi volevo che magari tutto il Consiglio di gli facesse un ricordo un augurio insomma di riprendersi 
presto e penso che che possiamo fargli un applauso forse io direi di fare la pausa nel senso che penso che 
sia che si riprenda presto sì penso che sia insomma che gli arrivino i nostri auguri da qua le faccia piacere 
riceverlo sicuramente peraltro diciamo sì e no è un po' l' atto conclusivo questo di di un percorso che 
abbiamo fatto assieme e che tra l' altro io sono partito con Claretta perché era candidato nella mia lista 
diciamo che avevamo tante aspettative sinceramente anch' io non avevo esperienza politica non sapevo cosa 
andavo incontro diciamo che non è che avessi in partenza allora possibilità diciamo di di pensare di vincere e 
e poi in realtà pensavo solo il dare un contributo per quello quanto potesse alla città portando iniziative varie 
che si sono sviluppate eccetera e diciamo che poi le cose si sono evolute in maniera un po' diversa perché 
non conoscevo bene l' ambiente della politica in realtà è più difficile di quello che pensavo fosse da fuori 
ecco diciamo mi auguro che penso che ci sia un po' un piccolo 25 aprile ancora da fare perché poi quando 
sarà il 25 aprile questo è lo spirito è quello di tutti con positivi e positivo ecco in realtà penso che certe cose 
che sono successe non dovrebbero accadere tutti dovrebbero diciamo avere un la possibilità di intervenire 
nella vita politica senza avere ripercussioni nella vita privata detto questo e penso quindi questo quando 
quando succederà questo a Fidenza che non c' era io vi ho praticamente visto tante persone aver paura 
anche di firmare e questo devo dirlo che non è non è bello no perché penso che quando vedremo le persone 
che capiranno che anche in un' educazione civica probabilmente una mancanza di educazione civica che 
andrebbe poi riportata nelle scuole questo penso che sarebbe un momento importante quando tutti i 
cittadini cercheranno di portare quello che hanno di positivo dentro la vita politica della città senza paura e 
senza condizionamenti e questo sarà veramente un nuovo 25 aprile per tutti io penso che venendo vada al 
dettaglio in cui siamo penso che lasciamo un' eredità comunque tra varie opposizioni vari problemi che sono 
stati comunque questo consiglio dell' avvocato tanto sia da parte della maggioranza sia da parte della 
minoranza quindi sotto i contrasti anche molto accesi quindi penso che sia giusto fare anche un piccolo 
bilancio mi spiace di più di perdere due minuti spero che questa gente però credo che che sia che valga la 
pena farlo ecco diciamo che lasciamo un' eredità di lavoro che a me piacerebbe venisse diciamo curato da 
chi ma vedo che c'è qualche cosa di positivo venga venisse preso da chi sarà presente in Consiglio io sapete 
bene che non non mi presento più quindi eh però vedo che abbiamo messo dei germi positivi credo e mi 



auguro che su su quello che viene impostato in questi cinque anni si possa arrivare dopo la campagna 
elettorale che necessariamente sappiamo che sarà che ha fatto un po' di contrasti che possono arrivare a 
diciamo proposizioni che siano diciamo la elaborate da tutto il Consiglio con atteggiamento positivo sia da 
parte della maggioranza che della minoranza non è importante penso che non è non sia importante tanto 
vincere ma se c'è la vittoria o la sconfitta per me non era una sconfitta presentarmi alle elezioni come 
candidato Sindaco e arrivare secondo o terzo ma per me era una vittoria arrivare qui e dare un contributo 
positivo ripeto le cose hanno avuto un' evoluzione diversa quindi ha dovuto far parte fa rendermi conto che 
la politica diciamo è più difficile di quello che si pensa però fate la campagna elettorale lo dico anche a chi è 
qua e probabilmente cercheranno di vincere tutti ma si vince tutti non ci saranno uno sconfitto bisogna 
considerare che chi vince vince ma non non ha sconfitto nessuno dovrebbe avere invece la necessità di avere 
la collaborazione di chi sarà sconfitto detto questo diciamo che veniamo al bilancio ci sono adesso volevo 
chiedere una precisazione perché probabilmente mi sono ho capito male io il dato del debito totale mi 
sembra che sia errato rispetto mi sembra che il Sindaco ha detto 37 milioni e qualcosa io ho trovato invece 
38 milioni e 8 come dato di no volevo sapere volevo rompere le scatole fino alla fine quindi sei diventato così 
ecumenico nell' ultimo Consiglio subito ah no volevo sapere se era un errore sul mio foglio che mi hanno 
dato apposta debito e 38 milioni 812 al 31 dicembre 2018 però poi ho spiegato che con la riduzione di un 
milione e sei effettuata a febbraio marzo il debito ad oggi è di 37.213.000 euro su no no son son due dati 
uno è quello che si vota il 38 812 io ma questo è un dato revisori dei conti dopo si è sbagliato lui a che va 
dal 2019 si arriva a 37 milioni sì sì ma le riflessioni poi fatte sul debito pro capite sulla riduzione sono su 38 e 
8 quindi no no per l' amor del cielo ciao no ecco diciamo io è ovvio che stiamo parlando di un Comune che 
non è non nasce oggi è un Comune che che ha sicuramente delle grandi potenzialità è un Comune ricco è un 
Comune ricco anche di debiti perché la sua storia la riempito di debiti non è che la riempito né questa 
Amministrazione né quella prima ma c' erano già già da dieci anni quindi con una posizione debitoria 
importante e magari minore di quella di Roma ma superiore a quella di Parma perché mi sembra che sia 
circa il doppio il dato mi sembra che sia sui 700 euro a quello pro capite di Parma 600 ecco e quindi 
sicuramente è una posizione debitoria importante non è che si sia improvvisamente il Sindaco che 
raccontava questa questo diciamo questa evoluzione positivissima della del bilancio comunale che sembra 
così miracolata miracolosamente diventa estremamente liquido va sottolineato quello che incidentalmente 
poi alla fine ha detto il Sindaco cioè che effettivamente sono due operazioni straordinarie questo questo 
bilancio diciamo e sente l' influsso di queste due persone storiche che sono l' una quella dell' INAIL e l' altra 
quella della della vendita delle rete Gas di infrastrutture che naturalmente non si possono verificare tutti gli 
anni e sono essenzialmente operazioni straordinarie che appunto una volta che le hai effettuate non ci sono 
più quindi una volta che hai venduto le rete Gas ti perdi quello che è il contributo positivo al bilancio che hai 
annualmente una volta che che saranno saranno finiti è un contributo che noi che annualmente non ce la fai 
più quindi è chiaro che se vendi i tuoi gioielli di famiglia ebbene quantomeno che almeno ci sia la la il 
beneficio sulla liquidità e quindi questi bilanci sono naturalmente positivi per effetto della liquidità 
straordinaria che è arrivata da queste operazioni che incidono per circa 8 9 milioni di euro adesso al di là dei 
freddi numeri come diceva Comerci incidono positivamente per 8 9 milioni di euro è chiaro che se mettiamo 
8 9 milioni di euro in tasca e bollini lui è contento giusto ma più o meno perché dice questo che che riduco 
un po' i debiti e effettivamente invece che avere un disavanzo e pagare 75.000 euro di mutuo succede che 
invece lo lo chiudo e effettivamente sì diciamo che poi c' era tutta la storia della nuova struttura del bilancio 
che è andata a ripescare diciamo di diverse interpretazioni relativamente ai residui attivi e passivi e 
sicuramente qui c'è un lavoro che penso vada vada valorizzato quello dell' est della struttura comunale che 
sono dipendenti pubblici quindi chiunque si troverà poi a dovrà a dover gestire questa macchina si trova 
sicuramente gestiva una macchina che funziona che sia Pinco che sia pallino non cambia il Comune è un è 
un Comune importante un Comune che può contare su delle professionalità fosse anche migliori di quelli che 
c' erano prima quindi tom poi Bolini ha studiato con me quindi non posso che fargli i complimenti diciamo 
che le quindi questo bilancio risente di una parte degli interventi straordinari e di là e dell' altra la punta 
polemica è sicuramente a mio avviso quello che abbiamo sempre detto del del fatto che le tasse sono 
riportate a livello sicuramente molto più alto di quanto non erano nel alla fine della gestione Cantini queste 
sono scelte diciamo che noi ripeto quello che abbiamo detto quando poi son state fatte le scelte sia a livello 
di operazioni straordinarie sia a livello di operazioni annuali ordinarie sulla tassazione noi non eravamo d' 
accordo avevamo altre idee avremmo tenuto la rete gas perché siamo per la gestione pubblica noi e di rete 
civica siamo per la gestione pubblica delle infrastrutture e questo mi ha mi aspettavo una volta fuori dalla 
politica che anche il PD fosse di questo avviso in realtà è cambiata è cambiata la situazione però noi siamo 
per questa gestione pubblica e siamo per ottenere le tasse più basso possibile sono state fatte altre scelte 
che non che non ci hanno visto favorevoli e quindi le ripetiamo anche in questa sede sono altri interventi 



Consigliere Gambarini sono molto veloce anche perché dovrei ripetere quello che dico da cinque anni sono 
anche meno buona del collega Rigoni nel senso che credo che insomma questi cinque anni in questa 
Amministrazione in questi cinque anni non abbia fatto ha fatto poco per Fidenza ma soprattutto e credo che 
ci sia bisogno Fidenza di fermare questo sistema di cui questa Amministrazione è così ben caratterizzata 
quindi quando il collega Rigoni in insomma con tutti i buoni propositi che vorrei avere anch' io ma che non 
ho più e parla di mancanza di educazione civica per ad esempio alcune situazioni che si sono creati in questo 
periodo no io non credo che sia la mancanza di educazione civica ma credo che sia proprio un sistema quello 
che ha Fidenza che ancora esiste in poche parti soprattutto della nostra provincia e che e che spero che 
anche i cittadini di Fidenza abbiano capito che il 26 maggio quindi sappiano cosa fare detto ciò il mio la mia 
opinione ovviamente la sapevate però insomma ci tenevo a sottolinearla bilancio giustamente il Sindaco dice 
che dobbiamo parlare di numeri Beppe va bene il tuo intervento però no quindi non di politica ma di numeri 
bene noi stiamo parlando di un bilancio il cui debito al 31 12 2018 e quindi non ad oggi perché a noi 
interessa quello alla fine dell' anno perché il prossimo anno ci puoi gente al bilancio alla prossima 
Amministrazione è di 38.812.000 euro cioè è un debito che è aumentato rispetto al 31 12 2014 ossia quando 
siete arrivati voi quindi diciamo che in questi cinque anni se guardiamo i dati da consuntivo il debito è 
aumentato così come il debito pro capite è più alto della provincia di Parma lo diceva il consigliere Rigoni 
1400 euro a testa per Fidenza 600 euro per Parma così giusto per dare qualche numero perché giustamente 
il Sindaco dice che è importante previsioni iniziali 29 milioni di euro ne abbiamo impegnati 5 milioni ossia di 
tutti gli investimenti annunciati e 4 1 quello che dico da cinque anni cioè il fatto che questa Amministrazione 
questa Giunta si riempie la bocca di annunci e di slogan venne questa è la prova di tutti i milioni annunciati 
solo il 20 per cento è stato realmente realizzato le tasse le tariffe sono rimaste al massimo di quello che 
potevano restare e direi che quindi insomma anche l' investimento sul sociale che è stato minore dell' 80 per 
cento delle previsioni credo che siano dati che dovrebbero fare riflettere quindi la descrizione il racconto che 
ci ha fatto anche stasera il Sindaco insomma chiaramente lei è un fenomeno quello che avete fatto lo riuscite 
a fare solo a Fidenza ricordiamo che la riscossione da INAIL e le vendite delle reti gas ovviamente daranno 
un respiro nel prossimo futuro ma sono due operazioni straordinarie che comunque comportano la vendita di 
un bene pubblico e una scuola che comunque non è nostra e non voglio anche qua ripartire da tutto quello 
che doveva essere l' Istituto Solari perché ce ne sarebbe e non finiremo più e io somma que questi sono i 
dati principali no non so di che cosa al di là di tutto quello che ha detto e capisco che questo sia un annuncio 
anche per la campagna elettorale perché quello che ha detto adesso sta cercando in due mesi di realizzarlo 
quindi sappiamo che vedremo fuochi d' artificio tutti i giorni e su ogni cosa però i dati alla mano questo è 
quello che siete riusciti a fare direi secondo me molto poco Amoruso bene io effettivamente da dall' inizio dal 
2014 mi trovo comunque d' accordo con molte note che hanno fatto i colleghi dell' opposizione che in realtà 
sono state tematiche importanti di discussione e sono state portate avanti spesso diciamo siamo rimasti male 
e delusi praticamente da dall' amministrazione devo dire che in questi anni ci sono delle note positive che 
questa Amministrazione ha realizzato ho mantenuto che sono quella della gestione dei rifiuti per cui questa è 
una nota positiva ho visto di recente praticamente la la parte riguardante l' illuminazione pubblica e mi 
auguro che con l' illuminazione pubblica si vada a fare una riduzione dei costi praticamente ma i costi anche 
sui cittadini e compresa quella della gestione dei rifiuti perché mi auguro poi che dal piano industriale dal dal 
ormai sono pochi mesi che è stato approvato il piano industriale quindi la società si organizzi e il Comune o 
la futura amministrazione che può essere questa o un' altra praticamente vada a dare dei vantaggi ai 
cittadini perché il fine poi è quello insomma quando si va a parlare della gestione dei rifiuti l' altra scelta che 
movimento gli altri non sono effettivamente proprio positive e perché anche noi con la rete gas avremmo 
fatto scelte diverse differenti e avremmo mantenuto comunque il la rete gas e quindi diciamo quelli abbiamo 
sempre detto dall' inizio che sono degli atti politici è un fatto proprio di divisione di di di alcune tematiche l' 
altra nota non tanto negativa è stata quella della gestione del canile perché comunque sono usciti tanti soldi 
in realtà c'è poca trasparenza ed è rimasta diciamo anche negli atti piuttosto lacunose alcune alcune visioni 
compresa la compravendita del canile o diciamo nel frattempo poi sono successe diverse cose che hanno con 
baciato con mele il fallimento di alcune cooperative compresa quella dove era situata la struttura del canile o 
vogliamo citare poi l' altro il crack economico della cooperativa Di Vittorio che è un' altra cosa che è successa 
in questi cinque anni diciamo che ha avuto una sua importanza ma nello stesso momento è stata messa nel 
cassetto diciamo non si sa dietro cosa ne uscirà insomma perché adesso sono ancora in atto le vendite del 
degli e degli immobili bisogna vedere il comune come ne esce con i debiti che aveva con la cooperativa Di 
Vittorio o con o con gli altri praticamente coinvolti nel crack economico noi avremmo fatto anche un 
praticamente avremmo anche fatto in una forma diversa ci saremmo comportati in una forma diversa sulla 
gestione dei servizi sanitari quindi sui beni comunali quella che è l' Amministrazione adesso tutto di corsa 
praticamente sta realizzando con la nuova città con nuova come l' ha chiamata al nuovo centro sanitario 



praticamente di per punto di prelievo avremo piuttosto mantenuto dei servizi i servizi i beni su servizi comuni 
sui i servizi su beni comunali l' altro punto è il commercio il commercio che in questi cinque anni infatti è 
sempre stato parlato di rilancio di ripartire in realtà basterebbero degli eventi meno costosi in una città come 
Fidenza anche perché di debiti ne ha tanti e coinvolgimento dei commercianti cosa che comunque ad oggi 
secondo me e non solo secondo me secondo i commercianti è un punto abbastanza che rimane comunque 
critico non ho dimenticato la mia mozione approvata all' unanimità da questo Consiglio comunale sul l' 
allestimento del museo contadino che poi ormai finisce questa amministrazione e museo contadino del 
maestro che è notte praticamente anche lui è finito nel cassetto mi auguro appunto in un rilancio di chi 
praticamente succederà se siete voi o un' altra amministrazione Dior del rilancio storico artistico e culturale e 
coinvolgimento finalmente del centro storico io logicamente voterò contro a quello che ad oggi è la 
rendicontazione 2018 e speriamo ecco che si migliori e si cerchi di di avvicinarsi più alle alle esigenze del dei 
cittadini ecco riducendo e guardando più il bene del cittadino mi fermo qua ci sono altri proventi che non 
aveva chiesto la parola il vicesindaco prego Vice Sindaco no volevo dire due parole a proposito delle 
bonifiche questo è l' ultimo Consiglio quindi è giusto che tutti sappiamo dove siamo arrivati ho visto 
ultimamente anche alcune notizie su giornali locali che fa dove do dove diciamo le le notizie non sono 
esattamente quelle che sono veritiere e quindi mi sembra che siccome questo Assessorato mi compete e 
quindi devo dire anch' io due parole al riguardo ecco e voi sapete benissimo che questi sono SIN sono siti di 
interesse nazionale quindi sono sotto il diretto controllo del Ministero dell' ambiente e della tutela del 
territorio e quindi dall' inizio dalla fase istruttoria fino alla progettazione e quindi al proseguimento delle 
bonifiche tutto passa attraverso il Ministero dell' ambiente se andate sul sito internet del Ministero dell' 
ambiente potete andarli a ci sono tutti tutti i dati fino a oggi di quello che è stato eseguito quindi quello che 
vi posso dire che oggi la salute del cittadino è sicuramente più garantita di quanto non lo fosse ieri e di 
quanto non lo fosse l' altro ieri e sicuramente sarà migliore domani questo è quanto è oggi per quanto 
riguarda l' area chip l' area che passiamo in diciamo in fase non dico finale però si pensa che fra 9 12 mesi 
finalmente la bonifica sarà terminata per quanto riguarda invece l' area Carbochimica i tempi sono un po' più 
lunghi una volta terminata la bonifica in area chip verrà eseguito un setto bentonitico perché dovremmo 
isolare diciamo la zona C da quella Carbochimica dove ancora l' inquinamento sotterraneo ci può essere o 
nella falda al limite di via Marconi diciamo c'è tutta una barriera idraulica che fa in modo che le acque di 
falda non vadano a all' esterno ma ma quindi vengono devono essere precedentemente bonificate e questo 
è quanto quindi vi posso garantire che fino a oggi siccome la la tutela dell' ambiente e la tutela della salute 
del cittadino deve essere prioritario per tutti non c'è non c'è colore politico per queste cose quindi lo so lo è 
per me come lo sarà per chi seguirà poi me e chi lo ha fatto anche prima ecco vi volevo mettere al corrente 
di questo e così poi finirà vi volevo leggere una dichiarazione che è stata fatta a rate questa dichiarazione 
che dice il sito di Fidenza è il primo sito essere concluso con la conferenza dei servizi del 27 ottobre del 2011 
si sono infatti completate tutte le procedure di approvazione dei programmi definitivi di bonifica e tutti i 
lavori previsti sono stati completati o sono in corso di completamento lo stato di avanzamento del cantiere 
ne ha la concreta di mostrare azione Fidenza è il SIN citato ovunque anche in rete come esempio di grande e 
positiva operatività questo è stato questa è la dichiarazione che ha fatto Mario Cantini il il Preside il Sindaco 
precedente questo è quanto quindi occhio a non fare polemiche sui siti SIN bonifiche diffidenza questo 
diciamo ve lo dico con tutto il cuore perché le operazioni stanno andando avanti e stanno a est e se non 
sono eseguite nel miglior modo possibile grazie ai gommoso proprio in merito alla scelta delle delle aree 
come non so se prima ho accennato di bonifica ex chimica ex CIP io ricordo che già ai tempi quando c' era 
Cantini in effetti ci siamo ed era un gruppo del Movimento 5 Stelle ci siamo scontrati proprio su questa 
tematica anche perché ai tempi abbiamo fatto anche una un evento invitando Marino Ruzzenenti che è uno 
degli esponenti abbastanza importanti proprio in merito a queste tematiche e le dico io la ringrazio per quello 
che lei ha letto ma in Italia abbiamo le bonifiche che in realtà sono tutte in fase di sperimentazione devo dire 
che c'è il la chiusura di una bonifica è una fandonia cioè proprio una stupidaggine perché non è possibile le 
sostanze chimiche ci sono quello che viene fatto è l' aspirazione praticamente dell' acqua perché nelle falde 
purtroppo ci vogliono centinaia di anni scusate se mi prestate un po' di attenzione ci vogliono centinaia di 
anni per fare in modo che molte sostanze tossiche effettivamente vengano disperse e non saremmo neanche 
più qui noi quindi io credo che ci debba essere o c'è adesso attualmente in vigore il la messa in sicurezza e il 
fatto di dire cerchiamo di diluire le le concentrazioni di sostanze tramite l' aspirazione perché comunque le le 
si sono ritrovate quando è stata fatta la bonifica più di di una vasca sostanzialmente rispetto a quelle che 
erano identificate nelle nei progetti mi piacerebbe altrimenti rimangiarmi la parola però fatemi vedere che 
qualcuno fa una certificazione o dichiari che il sito la bonifica è conclusa e non ci sono rischi e pericoli per la 
salute quando mi date questo io mi rimangio la parola e me ne sto buona però sino a quando non mi 
presentate una certificazione purtroppo io penso che il dubbio debba rimanere a tutti e dobbiamo tutelarci 



dobbiamo tutelarci e fare in modo che sia adesso che in futuro non ci sia più chimica che invada Fidenza 
perché il problema della parte tumorale io non metto allarmismi e tempi mi sono scontrata con Castellani 
non voglio creare allarmismi però abbiamo comunque una percentuale abbastanza alta qualcuno pubblicato 
li ho visti anch' io Facebook girano informazioni andiamo a vedere le informazioni a quando risalgono perché 
sono tutte informazioni vecchie e anche il ministero della Sanità superiore comunque ha dei dati ancora 
purtroppo un po' obsoleti rispetto al 2019 quindi io rimango del parere che dobbiamo tutelare e mi auguro 
che in futuro chi ha per chi praticamente toccherà questa amministrazione comunque tutel
idenza dalla chimica e cerchi di salvare salvaguardare veramente la salute dei cittadini ci sono altri interventi 
passiamo alle dichiarazioni di voto dichiarazioni di voto okay allora passiamo alla votazione allora metto in 
votazione il punto numero 5 approvazione del rendiconto della gestione per l' esercizio 2018 ai sensi dell' 
articolo 2 227 del decreto legislativo 2 6 7 2000 chi si astiene astenuto nessuno chi vota a favore 8 9 a 
favore 9 chi vota contro conto 5 contro i consiglieri Gambarini Rigoni Pollastri Bam Barbieri e Amoroso allora 
rendiconto approvato metto in votazione l' immediata c'è l' immediata eseguibilità ho visto quindi allora chi 
chi si astiene tenuto nessuno chi vota a favore favore 9 chi vota contro contro 5 o in realtà anche l' 
immediata eseguibilità Antonio grazie per essere stato presente e niente su affermarsi benissimo a noi fa 
solo che piacere 

PUNTO N. 6 
passiamo al punto 6 che è l' ultimo Piano d' azione per il clima e l' energia sostenibile adesione a bando 
regionale approvazione sì allora questo è un bando regionale per diciamo ridurre l' effetto serra perché a 
livello europeo siamo al 20 per cento ma la riduzione lo vogliono portare al 40 per cento quindi c'è da dire io 
adesso vi leggo tutto il piano d' azione per i chimici energia sostenibile adesioni a bando regionale e 
approvazione l' Amministrazione comunale intende aderire al bando emanato dalla Regione Emilia Romagna 
nel marzo del 2019 in attuazione della deliberazione di Giunta regionale numero 3 7 9 2019 rivolto ai Comuni 
o unione per sostenere l' adesione all' iniziativa Nuovo Patto dei Sindaci e il conseguente processo di 
redazione dei piani di azione per il clima e l' energia sostenibile con obiettivi di riduzione del 40 per cento di 
gas serra e orizzonte temporale al 2030 alienato il termine previsto nel Piano energetico regionale 2030 il 
tema del cambiamento climatico è oggi un tema prioritario che dovrebbe orientare le scelte economiche e 
sociale imponendo modifiche dei comportamenti da cogliere come opportunità per avviare una cogestione 
integrata delle politiche nei diversi settori nell' ottobre del 2015 la Commissione europea ha presentato la 
nuova iniziativa Patto dei Sindaci per il clima e l' energia in cui mitigazione e adattamento si integrano e che 
assume un obiettivo di riduzione del 40 per cento di gas a spostando l' orizzonte temporale al 2030 già il 
Piano energetico regionale 2030 il piano triennale di attuazione 2017 2019 assumono gli obiettivi europei al 
2020 2030 2050 in tema di clima energia come fondamentale fattore di sviluppo della società regionale e di 
definizione delle proprie politiche in questi ambiti anche il piano aria integrato regionale che prevede 94 
misure per il risanamento della qualità dell' aria riconoscendo la necessità di agire in maniera integrata su 
tutti i settori che contribuiscono all' inquinamento atmosferico oltre che al cambiamento climatico climatico e 
di sviluppare politiche e misure coordinate ai vari livelli di governo e di bacino padano la Regione Emilia 
Romagna al fine di favorire lo sviluppo di politiche locali integrate per una società più residente e sostenibile 
mettendo a valore le peculiarità territoriali in accordo con le politiche regionali nei vari settori con 
deliberazione di Giunta regionale 3 7 9 dell' 11 marzo 2019 ha emanato un bando per sostenere l' adesione 
dei Patto dei Sindaci per il clima ed energia e la redazione del Piano di azione per il clima e l' energia 
sostenibile rivolta ai Comuni e alle loro unioni l' obiettivo del bando è la promozione presso il sistema degli 
enti locali emiliano-romagnoli dall' iniziativa europea Patto dei Sindaci per il clima e l' energia volte a 
integrare nella lotta al cambiamento climatico mitigazione e adattamento l' oggetto del bando è il sostegno 
finanziario al processo di redazione del Piano d' azione per il clima e l' energia sostenibile con cui i firmatari a 
seguito dell' adesione al nuovo Patto dei Sindaci traducono in azioni e misure concrete gli obiettivi di 
riduzione del 40 per cento dei gas serra sì quindi gli obiettivi sono aumentare la sensibilizzazione dei 
responsabili delle decisioni locali regionali nazionali o europei di diffondere le pratiche migliori di assicurare 
un alto livello di sensibilizzazione comprensione e sostegno dell' opinione pubblica stimolare il necessario 
aumento degli investimenti privati nelle nelle tecnologie dell' energia sostenibile apriamo il dibattito incluse 
eventuali richieste di chiarimento 8 Amedeo penso che è già passato in Commissione abbiamo già discusso 
penso che possiamo passare direttamente alla votazione in Commissione quindi non ci sono quindi interventi 
quindi o si dichiara dichiarazioni di voto che a maggio personalmente no dichiarazione di voto dovuto 
passiamo alla votazione allora metto in votazione il punto numero 6 piani d' azione per il crimine energia 



sostenibile PAES con adesione bando regionale chi si astiene astenuto nessuno chi vota a favore invita chi 
vota contro contro nessuno proposta approvata metto in votazione l' immediata eseguibilità chi si astiene 
astenuto nessuno chi vota a favore a favore tutti chi vota contro contro nessuno o altra cosa paga la cena io 
non mi tiro indietro si tira indietro 


